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Niederschrift 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des 

Verbandsgemeinderates 
_________________________________________________________ 

 

 
Anwesend: 

Vorsitzender 
Herr Uwe Tempelhof  

Mitglieder 
Herr Norbert Born anwesend ab 18.07 Uhr 
Herr Alfred Böttge  
Herr Jürgen Colawo  
Frau Andrea Graupner  
Herr Michael John  
Herr Walter Kampa  
Herr Matthias Klenner  
Herr Günter Köpp  
Herr Helmut Neuweger  
Herr Frank Ochsner  
Herr Bernd Prietzel  
Frau Beate Rohland  
Herr Lars Rose  
Herr Michael Sibilak  
Herr Bernd Skrypek  
Herr André Strobach  
Herr Winfried Viezens  
Herr Steffen Westphal  
Herr Mario Zanirato  

Verwaltungsbedienstete 
Frau Claudia Renner  
Frau Petra Rudloff  
Herr Meinolf Thorak  

Gäste 

Herr Karsten Patz anwesend ab 18.01 Uhr 
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Michael Ahlig entschuldigt 
Herr Gerhard Blume entschuldigt 
Herr Steffen Leder entschuldigt 
Herr Horst Meißner entschuldigt 
Herr Detlef Schade entschuldigt 
Herr Uwe Wollny entschuldigt 
Herr Andreas Zinke entschuldigt 

Gäste 
Herr Personalrat Uwe Reiche entschuldigt 
 

Sitzungsdatum: Donnerstag, den 24.01.2019 

Beginn: 18:00 Uhr 

Ende 18:40 Uhr 

Ort, Raum: 06311 Helbra 
Mittelstraße 10, 
Schulungsraum Feuerwehr 
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Protokoll: 
 
 
zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, Feststel-

lung der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 
Der Vorsitzende eröffnete die Sitzung und begrüßte die Anwesenden. 
 
 
 
zu 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 
 
Änderungsanträge lagen weder in schriftlicher noch in mündlicher Form vor. 
 
Die Tagesordnung wurde in der vorliegenden Form bestätigt. 
 
 
 
 
zu 3 Bericht des Bürgermeisters über die Ausführung gefasster Beschlüsse 
 
Herr Skrypek berichtete wie folgt über die Ausführung der gefassten Beschlüsse aus der Sitzung vom 
18.12.2018: 
 
Zu TOP 5 Berufung des stellvertretenden Gemeindewahlleiters 

Vorlage: VBG/BV/187/2018 
 
Der Beschluss wurde befasst und im Kommunalanzeiger veröffentlicht. 
Die Arbeit wurde durch Frau Luz aufgenommen. 
 

Nichtöffentlicher Teil: 

 
Zu TOP 8 Einstellung Klimaschutzmanager 

Vorlage: VBG/BV/186/2018 
 
Der Beschluss wurde gefasst und im Kommunalanzeiger veröffentlicht. Frau Blume wurde informiert. 
 
 
 
zu 4 Einwohnerfragestunde 
 
Entfiel, da keine Einwohner anwesend waren. 
 
 
 
zu 5 Bekanntgabe von  Mitteilungen 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt gab es keine Mitteilungen. 
 
Der Verbandsgemeinderat Norbert Born nahm ab 18.07 Uhr an der Sitzung teil. Somit waren 20 
stimmberechtigte Mitglieder anwesend. 
 
 
 
zu 6 Bericht aus den Abwasserzweckverbänden 
 

 AZV „Eisleben Süßer See“ 
- Herr Böttge – 
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Herr Böttge teilte mit, dass es mehrerer Klagen gegen Anschlussbeiträge gibt. Dazu geführt hat, dass 
das Oberverwaltungsgericht die Satzung für rechtswidrig erklärt wurde. In der neuen Satzung wurden 
die Beitragssätze um 8 Cent pro Quadratmeter angehoben. Für die Bürger, die bereits bezahlt haben, 
wird es keine Nachforderungen geben. 
Zum 1.1.2019 gibt es zwei Satzungsänderungen die Abwasserbeseitigungssatzung und die Nieder-
schlagswasserbeseitigungssatzung. 
 
 

  Wasserverband Südharz 
- Herr Skrypek – 

 
Herr Skrypek informierte, dass es beim Wasserverband Südharz um die Beitragskalkulation geht. Vom 
Verwaltungsgericht Halle wurde die Satzung und die Bescheide als rechtswidrig erklärt. 
Die Widerspruchsführer erhalten einen neuen Bescheid, dieser wird höher ausfallen. Grund hierfür ist 
die neue Kalkulation aus der sich eine Erhöhung um ca. 2 Euro pro Quadratmeter ergibt. 
 
 
 

  AZV „’Wipper-Schlenze“ 
- Herr Tempelhof– 

 
Herr Tempelhof informierte, dass der Abwasserzweckverband „Wipper-Schlenze“ noch keine neue 
Satzung beschlossen hat. Hier wird noch auf das Urteil gewartet. 
Der AZV hat entschieden, 2020 die Betriebsführung in eigene Hand zu nehmen. Dieser Beschluss 
wurde durch Herrn Tempelhof formell beanstandet. Ob dies wirklich zu Einsparungen führen wird, ist 
noch zu prüfen. Eine Beschlussfassung ist noch notwendig. 
 
 
 
zu 7 Nutzungsvereinbarung  Feuerwehr der Gemeinde Benndorf und Wimmelburg 

Vorlage: VBG/BV/190/2019 
 
Weiterer Diskussionsbedarf bestand nicht, somit bat Herr Tempelhof um Abstimmung. 
 
 

Beschluss: 
 
Der Verbandsgemeinderat beschließt die Nutzungsvereinbarungen für die Feuerwehr der Gemeinden 
Benndorf und Wimmelburg in der vorliegenden Fassung.  
 

 

 
Abstimmungsergebnis: 
 

  

anwesend : 20 
dafür : 20 
dagegen : 0 
Enthaltung : 0 
Mitwirkungsverbot 
gem. § 33 KVG LSA 

 
: 

 
0 

 
 
 
 
zu 8 Abberufung sachkundiger Einwohner 

Vorlage: VBG/BV/191/2019 
 
Da kein weiterer Diskussionsbedarf bestand, bat Herr Tempelhof um Abstimmung. 
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Beschluss: 
 
Der Verbandsgemeinderat beschließt, Herrn Robin Eddelbüttel als sachkundigen Einwohner aus 
dem Ausschuss für Ordnung-, Sicherheit und Brandschutz abzuberufen. 
 

 

 

 
Abstimmungsergebnis: 
 

  

anwesend : 20 
dafür : 20 
dagegen : 0 
Enthaltung : 0 
Mitwirkungsverbot 
gem. § 33 KVG LSA 

 
: 

 
0 

 
 
 
 
zu 9 Anfragen und Anregungen 
 

1. Baumaßnahme Hergisdorf – Entsorgung des Erdreiches 
 
Herr Colawo informierte, dass es Probleme bei der Entsorgung des Straßenaushubes gibt, da der 
Aushub durch einen hohen Kupferanteil nach Prüfung der Umweltverträglichkeit eine Belastung Z 
2(gem. LAGA) aufweist und deshalb nicht mehr auf einheimischen Deponien entsorgt werden darf. 
 
Herr Skrypek gab einen Bericht über den aktuellen Sachstand zur Entsorgung des Erdreiches bei 
Straßenaushub. Dazu hat Herr Skrypek ein Gespräch beim Umweltamt geführt. Ihm fehlt eine sachli-
che Begründung. Ebenso bat er Frau Beyer um ein Gespräch, wie weiter verfahren werden kann.  
Da das Erdreich überall in unserer Region mit Kupfererz durchsetzt ist und die Reststoffe unserer 
Geologie geschuldet sind muss dringend eine verträgliche Lösung für die Gemeinden gefunden wer-
den. 
 
 
Das Argument, das Trinkwasser könnte belastet werden, wurde entkräftet, da die Trinkwasser- 
versorgung über die Rappbode erfolgt. 
 
 

2. Brückenbücher 
 
Hierzu gab Herr Tempelhof die Information, dass bei Durchlässen andere Prüfungsintervalle gelten als 
bei Brücken. Durchlässe werden nur alle 6 Jahre geprüft. Herr Tempelhof bittet die Verwaltung dies zu 
berücksichtigen. 
 
 
 
 
 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

.  

anwesend :  
dafür :  
dagegen :  
Enthaltung :  
Mitwirkungsverbot   
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gem. § 33 KVG LSA :  
 
 
 
 
zu 13 Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse 
 
Da keine Einwohner anwesend waren, werden die im nichtöffentlichen Teil der Sitzung gefassten Be-
schlüsse zur nächsten Sitzung bekannt gegeben und im Kommunalanzeiger veröffentlicht. 
 
 
 
 
zu 14 Schließung der Sitzung 
 
Herr Tempelhof schloss die Sitzung 18.40 Uhr und bedankte sich bei den Anwesenden für ihre Teil-
nahme. 
 
 
 
 
 
 
Uwe Tempelhof    Petra Rudloff 
Vorsitzender    Protokollführer 
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